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Appuntamenti 

ENERGIA: QUALE FUTURO? — Il 
Comitato promotore che ha dato vita 
all'Associanone culturale di Via Veltro
ni (gii Via Rotellmi - TOT De Cenci) ha 
organatalo per oggi, ore 17.30 nei 
locali della ex scuola media, un dibatti
lo sul tema dell'utilitiuione dell'ener
gia nucleare anche per scopo pacifico, 
dopo il disastro della centrale di Cher-
nobyl. Partecipano il prof Massacci. un 
dirigente del progetto Poe (Brasimone) 
• Giovenale della Lega ambiente. 

ARCI DONNA «LA LUNA» — Le e * . 
noni dell'Associamone presentano que
sta sera, ore 2 1 . presso la libreria Ra
mo Croce (Via Vittorio Emanuele II. n. 
561 i primi due volumi: .Inchiostro di 
Cina» di Bamboo Hirst e «La mafia in 
casa miai di Felicia Impastato la cura di 
Anna Puglisi e Umberto Santino. Sa
ranno presenti gli autori Intervengono 
Anna Corciulo. presidente nai>onal<< 
A/ci-donna e Leonluca Orlando, sinda
co di Palermo. 

Mostre 

• EDVARO MUNCH — É aperta a 
palano Braschi la mostra dedicata ti 
pittore norvegese Edvard Munch. che 
comprende 250 opere tra dipinti, dise
gni. Acquerelli, pastelli e grafica prove
nienti dal museo Munch di Oslo, dalla 
Galleria naitonale e da collezioni private 
norvegesi Fino al I* giugno. 9-13. 
17-19.30. domenica 9-13. lunedi 
chiuso. 

• SCAVI E MUSEI — É in vigore il 
nuovo orario degli istituti della Sovrem-
tendame archeologica di Ostia' Scavi 
di Ostia e Museo Ostiense delle 9 alle 
14. Chiuso il lunedi Museo delle Navi a 
Fiumicino ore 9-14. Sepolcreto Isola 
Sacra 9-13. chiuso lunedi. A Roma 
Museo dell'Alto Medioevo sabato e do
menica ore 9-14. martedì e sabato vi
site per le scuole. Museo della via 
Ostionse ore 9-14 (chiuso domenica). 
• MUSEI VATICANI (Viale Vaticano) 
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ACCADEMIA DEI UNCEI — Domani 
•Ile ore 11 sarà inaugurata a Palauo 
Corsini (Via della lungare. IO) la mo
sca tFederico Cesi e la fondazione del
l'Accademia dei Lincei. Presentare la 
mostra (aperta sino al 30 giugno: orari 
9 -13. venerdì anche 16-19) ri profes
sor Giuseppe Montalenti. 
VINICOM — Questa manina alle ore 
11 presso la Villa Aldotxandini in Fra
scati viene presentata la 1' mostra na
zionale dei vini delle Comunità monta
ne. in programma dal 12 al 20 luglio 
nell'area a Villa Torlonia. a Frascati. 
Intervengono Lovsri, Celli, Pugliesi, 
Rotati. 

INFORMATICA E INSEGNAMENTO 
SCIENTIFICO — Per il ciclo di semi
nari sul tema promosso dalla F «colli di 
Scienze, oggi alle 16. alla Citta uni ver-
sitariu-Oipartimento di Fisica (vecchio 
edificio) Giorgio Ausiello. del Diparti
mento di Informatica e Sistemistica di 
Roma interviene su uComplessiti com
putazionale». 

— L'ultima domenica di maggio, visite 
guidate da studiosi specializzati ad al
cuni reparti dei Musei Vaticani. Por pre
notarsi. telefonare al n. 6984717 . Le 
prenotazioni saranno accettate a parti
re dal 15 del mese fino alle ore 13 del 
sabato precedente l'incontro. 
• TEVERE UN'ANTICA VIA PER IL 
MEDITERRANEO — Su questo tema 
mito, storia, archeologia, urbanistica. 
progetti e dipinti per documentare 25 
secoli di vita e di rapporti con il fiume. 
S Michele a Ripa (Via di S. Michele. 
22). Ore 9-13 30 /16 .30-19 .30 . Do
menica 9-13. Lunedi chiuso. Fino al 2 9 
giugno. 
• SCULTURA AFRICANA — Cm-
quanta bellissimi pezzi della scultura 
africana dal XII al XIX secolo e dipinti di 
Voudou haitiana sono esposti fino al 
15 giugno a Villa Medici (via Trinità dei 
Monti. 11. Orari: 10-13 e 14-19 anche 
festivi. Lunedì chiuso. 

^Taccuifto 

N u m e r i utili 
Soccorso pubblico d'emergenza 
113 • Carabinieri 112 - Questura 
centrala 4 6 8 6 • Vigili del fuoco 
4 4 4 4 4 . Cri ambulanze 5 1 0 0 -
Guardie medica 4 7 5 6 7 4 - 1 - 2 - 3 - 4 
- Pronto aoccorso oculistico: 
ospedale oftalmico 3 1 7 0 4 1 - Poli
clinico 4 9 0 B 8 7 - S. Camillo 5 8 7 0 
• Sangue urgente 4 9 5 6 3 7 5 -
7 5 7 5 B 9 3 Centro antiveleni 
4 9 0 6 6 3 (giorno). 4 9 5 7 9 7 2 (notte) 
- A m e d (assistenza medica domici
liare urgente diurna, notturna, festi
va) 6 8 1 0 2 6 0 - Laboratorio odon
totecnico B R & C 3 1 2 6 5 1 . 2 . 3 • 
Farmacie di turno: zona centro 
1 9 2 1 : SelarioNomentano 1922 : 
Est 1923: Eur 1924; Aurelio-Flami
nio 1925 - Soccorso stradate Aci 
giorno e notte 116: viabilità 4 2 1 2 -
Acea guasti 5 7 8 2 2 4 1 - 5 7 5 4 3 1 5 -
5 7 9 9 1 - Enel 3 6 0 6 5 8 1 - Gas pron
to intervento 5 1 0 7 - Net tezza ur
bana rimozione oggetti ingombranti 
5 4 0 3 3 3 3 - Vigili urbani 6 7 6 9 1 -
Centro informazione disoccupati 

Cgil 7 7 0 1 7 1 . 

Aci 
Dal 3 giugno gli sportelli del Pubblico 
Registro Automobilistico presso I A-
ci Roma di Viale Cristoforo Colmbo 
saranno aperti, il sabato compreso. 
dalle 6 . 3 0 alle 11 .30 . 

La città in cifre 
Dati demografici di mercoledì 2 8 
maggio 1986. Nati: 110 , di cui 6 3 
maschi e 4 7 femmine (nati morti: 1). 
Morti: 72 : di cui 4 1 maschi e 3 1 
femmine. Mammoni: 140 . 

Nozze 
Si sono sposati in Campidoglio i 
compagni Marina Turi e Paolo Mon
dani. A Marina e a Paolo gli auguri da 
parte dei compagni dell'apparato 
tecnico e politico della Federazione 
romana, della Zona Cassia-Flaminia 
e dell'Unità. 

Lutti 
È deceduto il compagno Pio Minò. È 
stato il primo segretario della Sona-

Il partito 
RACCOLTA DELLE FIRME SULLA 
LEGGE 01 RIFORMA DEI CONCORSI 
— Proseguono le iniziative organizzate 
in numerosi punti della città e posti di 
lavoro 
Oggi venerdì 30 sono stati organizzati 
punti di raccolta: 
— Presso la sede del COLLOCAMEN
TO in Via Raffaele de Cesare, organiz
zato della IX Zona, la mattino, fino a 
venerdì 30. sempre dalle ore 9. 
— Presso il MERCATO eh wa Orvieto. 
organizzato da'ia IX zona, oggi e doma
ni sempre dalle ore 9. 
— In X zona, la Sezione Cinecittà ha 
organizzato una raccolta oggi dalie ore 
17 30. 
— In IV zona, le Sezioni Monte Sacro. 
Valli Cesra Fiori, hanno organizzato 
due punti di raccolta da"e ore 17 nel 
proprio territorio 
In VI zona la Sezione N. Frenchellucci 
ha organizzato una raccolta e Villa Cer
tosa oggi dalle or? 16 30 . la sezione 
Prenestino oggi delle ore 16 in via A. 
Bulicante angolo via R Maialaste, la 
sezione Porta Maggiore oggi a p le Pre-
nestmo dalle ore 17 30 
— In Vili zona la sezione Torrenova. ha 
organizzato una raccolta nel proprio 
territorio oggi dare oro 15 30 
— Le sezione Tìburt.na Gramsci ha or

ganizzato un punto di raccolta davanti 
Standa oggi dalle ore 17. 
La sezione Tiburtmo III. ha organizzato 
una raccolta nel proprio territorio oggi 
dalle ore 9. 
— La seziona M. Alleata, ha organizza
to un punto di raccolta si MERCATO 
(via Stefanini), sabato 31 dalle ore 10. 
— La cellula V Ctfcoscrizione ha orga
nizzato una raccolta davanti la sede del
la V Cirene (via Tiburtma 1163). do
mani dalle ore 9. 
— La sezione N. Maghana ha organiz
zato una raccolta al Mercato domani 
dalle ore 9.30. 

Comitato regionale 
SEZIONE AMBIENTE — É convocata 
per domani alle ore 9 la riunione della 
sezione ambiente regionale sulle pro
poste definitive del piano regionale dei 
rifiuti Introduce A R. Cavallo. 
CASTELLI — Zegarotb 19 Attivo risa
namento centro storico (Ciocci): S.M. 
Mole 20 30 . Attivo F. Unità (Tramon-
tozzi): m sede 17.30 Com.no problemi 
del partito (Alba) presiede Franco Cer
vi. segr. federazione: P «lastrina 19 atti
vo F.U. Nicaragua, pace delle sezioni 
di: Cave. Gallicano. Genazzano. C.S. 

ORA DECIDI IO 
3 FIRME CONTRO IL NUCLEARE 
Le firme si raccolgono ai tavoli della FGCI: 

TUTTI 1 GIORNI 
Via del Corso (Alemagna) 
Via del Tritone 
Via dei Giubbonan 
Via Cola di Rienzo (Angolo P.za Cola di Rienzo) 

GIOVEDÌ 19 
Lgo Preneste 
P.le Dunant 
Via di Torrevecchia (Stenda) 

VENERDÌ 30 
Università e La Sapienza» (Segreterie/Mensa) 
P.za Sempione 
P.za QuarticcioJo 
Università «Tor Vergata» 
Via Appiè Nuova (Standa) 
P.za Conca d'Oro 

SABATO 31 
Largo Agosta 
Via Bresadola (Usi Rm/7) 
Metro S. Paolo 
V.le della Serenissima 
Pontile di Ostia 
Villa Pamphili 
Coop (a Decima) 

DOMENICA 1 
Pontile di Ostia 
Porta Portese 

X 
16-20 
16-20 
16-20 
16-20 

16-20 
16-20 
16-20 

9-13.30 
16-20 
16-20 

10-14.30 
16-20 
16-20 

16-20 
9-13 

16-20 
16-20 
16-20 
16-20 
16-20 

16-20 
9-13 

DI ROMA 

PIÙ PROFILASSI PER MENO TERA-
PIAI — Ovvero f Aspetti psicologici ed 
estetici delle problematiche dentarie»: 
è il tema che tratteranno questa sera 
alle 20.45 presso la sede del Opta 
(P.za B. Catroli. 2) il don. Oante Roma-
nò e la dottoressa Beatrice Della Mona
che. 

DOPO CHERN0BVL — Oggi, alle 16 
nella sede del Cre • Casacca, strada 
provinciale Anguillarese 3 0 1 , conve
gno sul tema «Dopo ChernobyH, discu
tiamo del Pan e del ruolo dell Enea». 
Interverranno Antonio Cuffaro, Lucio 
De Carlini, Andrea Margheri. Carlo Pa
netti. G.B. Zorzoli. Concluderà Luciano 
Lama. 

LA CASA A ROMA — Oggi, alle 17 a 
30 , presso la sala «A. Fredda» in via 
Buonarroti 12. tavola rotonda, organiz
zata dal Suma. sul tema- «La casa a 
Roma: uscita dall'emergenza e pro
spettive di sviluppo del settore abitati
vo». 

• XILOGRAFIE GIAPPONESI — Tra
dizionali- flora e fauna - Schizzi di Hofcu-
sai all'Istituto giapponese di cultura (via 
Gramsci. 61). Fino al 31 maggio. Orari: 
10-13e 15-19. Sabato 10-13. Chiuso 
festivi. 
• ROMA CALPESTATA — Una 
storia dei tombini romani nel testo di 
Marroni Lumbroso e i disegni di Toros-
si. Per iniziativa della Fondazione Basso 
- Largo di Torre Argentina. 11 - ore 
16-19 esclusi sabato e festivi. Fino al 6 
giugno. 
• ROSETO COMUNALE — Un re
parto collezioni in via di Villa Murcia 
all'Aventino. L'ingresso è libero. Orari: 
8-13 e 14-20 anche festivi. Aperto fi
no al 30 giugno. 
• ARCHEOLOGIA NEL CENTRO 
STORICO — Apporti antichi e moder
ni di arte e di cultura dal Foro della 
pace A Castel Sant'Angelo. Ore 9-13. 
domenica e festivi 9 -12 . lunedì chiuso. 
Fino al 15 giugno. 

ne Ostiense dopo la Liberazioe. Ai 
familiari giungano le condoglianze 
dei compagni della sezione Ostiense. 
della Zona Ostiense-Colombo, della 
Federazione. dell'Unità. 

» • • 
É venuto a mancare all'affetto della 
sua famiglia il compagno Di Stefano 
Salvatore iscritto dal 1943. Cono
sciuto e stimato non solo dai compa
gni della Sezione Garbatella. alla qua
le era iscritto, ma da tutti quelli che 
hanno lavorato con lui nei suoi lunghi 
anni di militanza. Giungano le condo
glianze della Sezione Garbatella. del
la Zona Ostiense-Colombo, della Fe
derazione. dell'Unità. 

• • • 
É deceduto il compagno Claudio Cittì 
iscritto alla Sezione Testacelo. Ai fa
miliari giungano le condoglianze dei 
compagni della Sezione, della Zona 
Centro, della Federazione. dell'Unità. 

• • • 
È deceduto il professor Astone. pa
dre del compagno Giampaolo Baglio
r i . A Giampaolo, a Luciana, e ai fami
liari tutti, giungano le condoglianze 
della Sezione Trieste, della Zona Sa-
lario-Nomentano, della Federazione. 
dell'Unità 

Polemiche sulla decisione di affidare la gestione all'azienda elettrica 

Pietro. Patestrina. Carchitti. S. Vito. 
Zagaralo. S. Cesareo. Valle Martella 
(Aversa • Di Cola): in sede 17.30 strut
ture feste Unità (Magni-Tramontozzi); 
Albano 18 C. Direttivo più gruppo con
siliare sulle questioni informazione 
(Apa). 

CIVITAVECCHIA — In fed. riunione 
cultura (Galiam-Rovero): Civitavecchia-
D'Onofrio 18 C O . (Mori): in fed. 19 
ass. campeggiatori (De Angehs-Barba-
ranelli): Anguillara 2 0 riunione sul nu
cleare (Sestili): in fed. 17 dipartimento 
sport iLuciani). 

FROSINONE — S. Donato Val Corni
no m sezione ore 20 .30 Ass. (Cardarel
li): m fed. 16.30 C D . sezione Acotral 
(Campanari-Ricci): Piglio 2 0 C O . (Pa
glia). 
LATINA — Sezze-Gramsci ore 19-30 
segretari di sezione su F. Unità (Pandol-
fi). Fgci: ore 16.30 attivo sul nucleare. 
RIETI — Borgo Salario ore 21 Ass. 
(Giraidi). 
TIVOLI — In fed. 1B.30C.D. su situa
zione politica nei grandi comuni e nelle 
Usi e piano di lavoro (Romani-Speran
za). 
FGCI LAZIO — Raccolta delle firme 
per i tre referendum contro le Centrali 
nucleari. 
ROMANINA ore 18 in sezione AS
SEMBLEA sulla situazione politica con 
il compagno Rmaldo Scheda dei Ce. 
NUOVA MAGLIANA ORE 18 A S 
SEMBLEA su Festa Unità e sottoscri
zione con la cc«.ipatr?a Gmha Rodano. 
VALLI-CESIRA FIORI ore 18 m sezio
ne assemblea sul nucleare con il com
pagno Raffaello Misiti. partecipa Mas
simo Scaba 

NUOVO SALARIO ore 2 0 m sezione 
ASSEMBLEA su Europa. Italia. Nato 
con il compagno Michele Magno. 
SEZIONE FERROVIERI ore 17 aaa se
zione Esqwhno ASSEMBLEA su pro
getto mirato con i compagni D'Aversa 
Giacomo. Gnjfao Bertoni. Piero Rosset
ti. 
TOR DE CENCI ore 17 ASSEMBLEA 
sul nucleare con • compagni Paolo Mas-
saco. Gianni Orlandi, un compagno Le
ga Ambiente. 
LA RUSTICA ore 18 a Pizza daBa Ru
stica MANIFESTAZIONE sul governo 
della città con il compagno Massimo 
Pompili 
ENTI LOCAU ore 18 3 0 ATTIVO DI 
ZONA suite iniziative dei Partito Sula 
Sanità con i compagni Deano France-
scone e Gelsomini. 
ZONA ITALIA S. LORENZO ore 19 «i 
zona riunione segretari di sezione suRo 
stato del partito con il compagno Carlo 
Leon» 
ZONA CENTRO ore 1B m zona nuruo-
ne seziona Enti locali. Campite». Cam
po Marno, su Feste Unità con i com
pagno G FAbeck. 
ZONA TIBURTINA ore 19 nurtone de» 
seretan di sezione «n zona con i com
pagno Armando lar.mli. 
ZONA EUR-SPINACETO ore 18 3 0 a 
Laurentno 38 riunione dei segretari • 
gruppo circoscnzionale con * compa
gno R. Pictt*. ___ . 
CELLULA IPOST ore 17 afta Sezione 
Campo Marzio ASSEMBLEA su m o t i 
va del Pa per r Ente con il compagno A. 
Ottavi 

SEZIONE SCIENZA. RICERCA. I N 
NOVAZIONE ora 18.30 m federazione 
«Costituzione gruppo «* lavoro sul ri
sparmio energetico» con • compagni 
Paolo Trevisani e Vittoro Parola 

FESTE O C U L I N I T A T A V V I S O ALLE 
SEZIONI — Sono m preparazione 3 
mostra potitene Su temi: AMBIENTE. 
PACE. DISARMO. MEDITERRANEO. 
ROMA AD UN ANNO DAL VOTO. 
Le prenotazioni per comprarle sono 
raccolte *n federazione dal compagno 
Di Reco derumoo crateri. 

SEZIONE GUIDA ROSSA ENCA<A~ 
SACCtA — iDopo Cher nobyl: discu
tiamo del P.E.N. • del ruoto oafTEneaa? 
Oggi ade ore 14 C R E . Cesacela S.P. 
AngwlareM 3 0 1 . Panacee 1 compa
gno Luciano Lama oase ovazione dal 
partito. 

B \ 

I rifiuti li smaltirà r Acea 
Sogein, uno strano passaggio dì consegne 
La giunta ha deciso di tenere da parte PAmnu, che è l'azienda municipalizzata per la nettezza urbana - «Una scelta 
inspiegabile...» - Il Pei: «Così restano irrisolti tutti i problemi dello smaltimento» - Oggi riunione della commissione capitolina 

Da giugno — al termine 
della convenzione regionale 
— fino al 31 dicembre l'Acea 
gestirà la Sogein, la società 
che smaltisce i rifiuti urbani, 
utilizzando gli impianti esi
stenti a Rocca Cencia e Pon
te Malnome e manterrà i 
rapporti con la Colari, pro
prietaria della discarica di 
Malagrotta. Nel frattempo, 
entro novanta giorni, dovrà 
anche approntare un piano 
tecnico-economico e finan
ziario. Questo in sintesi il 
contenuto della delibera 
adottata dalla giunta comu
nale l'altra sera e che ha già 
suscitato molte polemiche. 
Perché, ancora una volta, la 

maggioranza capitolina si è 
mossa in questo settore nel
l'improvvisazione più com
pleta. Senza proporre alcun 
piano organico. «Infatti — 
spiega Aurelio Misiti, presi
dente dell'Acea — la giunta 
aveva chiesto alla società di 
gestire la Sogein indefiniti-
vamente, ma noi invece ab
biamo posto il limite della fi
ne dell'anno, per avere mag
giori garanzie e certezze per 
il futuro». 

L'Acea dunque è stata pre
ferita all'Amnu. nonostante 
che molti, tecnici, ammini
stratori, politici anche della 
stessa coalizione che regge le 
sorti capitoline, si erano 

E il sindaco chiede 
un'indagine sulle 

scorie delle industrie 
Una «indagine a tappeto» sullo smaltimento dei rifiuti tossici 

e nocivi verrà svolta a Itoma. L'ha sollecitata il sindaco, Nicola 
Signorello, ai vigili urbani, alle 20 unità sanitarie locali e alle 
aziende municipalizzate della nettezza urbana (Amnu) e dell'e
lettricità (Acca). Nella lettera Signorello chiede che vengano 
accertati i quantitativi di rifiuti tossici e nocivi prodotti dalle 
industrie e venga verificato, presso le aziende specializzate nel 
loro smaltimento, se tutti vengano smaltiti secondo le norme di 
legge. L'iniziativa è conseguente alla scoperta, avvenuta casual
mente nello scorso novembre, che in un area adibita a deposito 
di automezzi in disuso in località «tnfernaccio», nella zona della 
Magliana Vecchia a sud di Roma, esiste una discarica nella 
quale sono ••dimenticate» dal 1983 lGmila tonnellate di «fanghi 
industriali- altamente inquinanti. L'amministrazione capitoli
na, che ha anche chiesto ufficialmente l'intervento del ministe
ro della Protezione civile, ha convocato una riunione martedì 3 
giugno con alcuni tecnici dell'Azienda municipale di Modena 
specializzata nello smaltimento dei rifiuti tossici. 

Un convegno sulle possibilità di recuperare il quartiere 

Anche banche e impreditori 
disposti a salvare l'Esquilino 

Il consigliere comunale del Pei Sandro Del Fattore ha indicato la strada dei finanziamen
ti d'emergenza e del ricorso ai privati - Ma la giunta capitolina sembra indifferente 

La maggior parte dei palazzi 
di Esquilino (l'80rr ) è costitui
ta da strutture di epoca umber
tina, che nei decenni hanno 
spesso mutato destinazione 
d'uso; costruiti in muratura ro
mana e muratura piena, con 
putrelle e voltine poco adatte a 
reggere i carichi di oggi; con 
profonde lesioni verticali pro
dotte dalla metropolitana e dal 
traffico le cui vibrazioni hanno 
fatto rilassare le fondamenta. 
In uno di questi palazzi, in via 
Gioberti, da due anni si sta la
vorando per permettere alle 31 
famiglie che lo occupano di vi
verci in condizioni decenti. I la
vori di ristrutturazione, esegui
ti dalla Federlazio con un fi
nanziamento della legge 94, su 
mandato del Comune, awen-

?:ono in modo tate che i nuclei 
amiliari a turno rientrano in 

possesso del loro appartamen
to, senza quindi essere espulsi 
in blocco. Un modo, dunque ra
zionale e non traumatico di re
cuperare una porzione di città, 
superandone il degrado e senza 
farne pagare le spese alla gente, 

cosa possibile unendo le forze 
economiche, imprenditoriali e 
progettuali del pubblico e del 
privato. 

Concretamente questo è sta
to sottoposto all'attenzione di 
tutti nel corso di una tavola ro
tonda organizzata nell'ambito 
del convegno «Salviamo Esqui
lino- promosso dall'associazio
ne .Punto incontro». Due giorni 
pieni di interventi e di dibatti
to. Ieri il confronto tra gli ope
ratori, amministratori e politi
ci. 

Esquilino, e non solo, cade a 
pezzi. Un quartiere nato per 
ospitare 28mila abitanti, oggi 
ne raccoglie circa la metà, men
tre il 10,25 fe del suo patrimo
nio alloggiativo e inoccupato. 

Gran parte del patrimonio 
edilizio potrebbe essere risana
to, ma la diffusione della picco
la proprietà (45?i) che usa il 
proprio alloggio rende insoste
nibile l'onere economico. 

Che fare allora? Abbattere 
tutto? Risanare e recuperare, è 
l'indicazione emersa durante il 
convegno. .C'è un bisogno fisi

co della città di questo tipo di 
intervento, ha sostenuto il con
sigliere comunale comunista 
Sandro Del Fattore, che quindi 
non può più essere un'opzione 
culturale d'elite, ma deve di
ventare l'asse portante di un 
progetto mirato al recupero 
dell'unitarietà urbanistica, so
ciale e culturale della città.. E 
per questo si possono usare vari 
strumenti. 

Del Fattore ha indicato l'at
tivazione di canali regionali per 
finanziamenti d'emergenza, la 
modifica del piano regolatore e 
il ricorso anche a finanziamenti 
privati. Vittoria Calzolari e Ve-
zio De Lucia hanno suggerito 
l'opportunità di destinare, in 
questa emergenza, la fetta più 
consistente dei fondi messi a 
disposizione dalla legge 457 per 
il recupero. Dal fronte privato 
adesioni a queste indicazioni 
sono arrivate anche in sede di 
convegno. Lo ha fatto la Lega, 
chiedendo però che vi sia a 
monte un progetto organico; e 
Io hanno fatto i rappresentanti 
della Cariplo e delta Banca na

zionale del lavoro. Questa, per 
bocca di Masati Rocca, ha por
tato anche delle cifre. Si offre a 
chi vuole recuperare un tasso di 
interesse agevolato al 13,60 in
vece del 15 %. Ma bisogna an
che coinvolgere gli Enti locali, 
che potrebbero coprire una 
porzione ulteriore degli inte
ressi e che in questo verrebbero 
agevolati dalla Banca. Molte 
città italiane hanno fatto que
sta scelta. Roma come si muo
verà? .Non so nemmeno se riu
sciremo a far discutere dei pro
blemi del centro storico in con
siglio comunale, è il laconico 
commento dell'assessore Ludo
vico Gatto, che si è spinto fino 
al punto di dire: salviamo la re
sidenza del centro storico. 
L'amministrazione capitolina 
dunque sta a guardare. Mentre 
c'è il rischio, come hanno venti
lato Del Fattore e Calzolari, che 
la commissione dei sei saggi 
messa al lavoro sul progetto di 
recupero, ereditato dalla vec
chia giunta, sia alla fine snatu
rato. 

f. r. la. 

Ogni bimbo che frequenta il nido costa tra i 9 e i 20 milioni 

Asili, tra sprechi e carenze 
Un servizio che si può riqualificare 

Il Pei propone soluzioni per iscrivere il quindici per cento in più di bambini e ri
durre le spese del dieci per cento - Formazione per gli educatori, orari migliori 

Per ogni bambino che frequenta rasi
lo nido vengono spesi 9 milioni, una ci
fra destinata a salire fino a 20 se si met
te in rapporto il costo complessivo del 
servizio con i bambini effettivamente 
presenti. Il dato di per sé è allarmante, 
ma il contenimento di questi costi, 
troppo spesso usati da governi centrali 
e locali per nascondere la volontà poli
tica di bloccare questi servizi sociali, è 
possibile. Per avanzare alcune soluzio
ni. ieri pomeriggio nella sala del Cena
colo, il gruppo consiliare del Pei e il 
gruppo interparlamentare delle donne 
comuniste, hanno organizzato un con
vegno cittadino intitolato «La scuola 
dell'Infanzia allo specchio*. C'è un pro
cesso di degrado che ha affrettato t suoi 
passi in questi 10 mesi di governo pen
tapartito ma, per non limitarsi alla de
nuncia, amministratori comunisti ed 
esperti hanno discusso ieri su proposte 
concrete tese a riqualificare i servizi 
educativi, ad estenderli, a ridurne gli 
sprechi. Quattro l punti su cui si artico» 
la il progetto del gruppo comunista. 
A istituire presso l'assessorato alla 

scuola e le circoscrizioni equipe 

tecniche di pedagogisti e psicologi. Non 
si tratta di una commissione in più fra 
le tante che affollano le istituzioni, ma 
di uno strumento con forte capacità di 
programmazione per l'aggiornamento 
e la formazione degli operatori, di ve
rìfica degli interventi didattici, di colle
gamento con le altre istituzioni per l'in
fanzia e con gli enti di ricerca, infine di 
coinvolgimento degli utenti nella ge
stione sociale. 
A Rendere permanenti progetti di 

formazione degli educatori attra
verso due strumenti: i coordinamenti 
pedagogici comunali e circoscrizionali; 
un centro di documentazione e di ricer
ca, presso ogni circoscrizione, che di
venti la sede dove si integrano esperien
ze di formazione degli operatori e di 
sperimentazione dei servizi per tutto il 
settore educativo. 
A Avviare subito l'unificazione della 

scuola materna pubblica (statale e 
comunale). Un protocollo di intesa tra 
Comune e Provveditorato agli studi, 
formulato con la partecipazione del la
voratori e delle organizzazioni sindaca* 
11 può essere la strada per risolvere l 

problemi di inquadramento giuridico 
tra le insegnanti e stendere programmi 
comuni, dare vita a momenti di aggior
namento comuni, stabilire moduli di 
funzionamento dei servizi che consen
tano pari opportunità agli utenti. 

Un capitolo a parte, di questo terzo 
punto, riguarda il problema dell'orario 
degli asili nido. Le proposte dei comu
nisti sottolineano l'esigenza di una fles
sibilità dei turni del personale, in grado 
di rispondere alle diverse esigenze che 
gli utenti esprimeranno al momento 
dell'iscrizione. 
A Frenare i costi di gestione dei nidi. 

In queste strutture c'è un'assenza 
dei bambini iscritti che sfiora il 15%, in 
particolare nei turni pomeridiani e il 
sabato mattina. Se le circoscrizioni, in 
accordo con i comitati di gestione, uti
lizzeranno la possibilità di iscrivere il 
15% in più dei bambini rispetto alla ca
pienza del servizio, il costo totale per 
ogni iscritto si abbasserà del 10%. Infi
ne una diversa organizzazione dell'ora
rio del nido e dei turni del personale 
Euò ridurre a 7 milioni 11 costo per ogni 

ambino. Una misura che ci equiparerà 
alle realtà più avanzate e già positiva
mente sperimentate. 

espressi a favore dell'azien
da di raccolta e trasporto dei 
rifiuti. «L'Arnnu non può far
cela», pare sia stata la valu
tazione della giunta. Una 
neomunicipalizzata, ma che 
in tutti i modi si vuole mette
re fuori combattimento. 
DalPAmnu, inoltre, arriva la 
notìzia che il direttore Baia
no avrebbe le ore contate e 
che sarebbe già pronto il no
me del suo successore. 

•Sono perplesso della scel
ta della giunta — afferma 
Giacomo D'Aversa, consi
gliere di amministrazione 
dell'Amnu — perché se è pur 
vero che in questo modo non 
è passata la linea di chi vole
va affidare ai privati la ge
stione della Sogein, tuttavia 
è assurdo avere preferito l'A
cea. Si lascia infatti irrisolto 
il problema di quali soluzio
ni tecniche si devono adotta
re per disfarsi dei rifiuti — e 
secondo me bruciatura e ri
ciclaggio devono essere fatti 
entrambi —; e non si tiene 
conto che nel consiglio di 
amministrazione dell'Am
nu, eletto solo a novembre 
scorso, vi sono personalità 
autorevoli nel campo dello 
smaltimento come il profes
sor Ugolini, presidente della 
municipalizzata, e il profes
sor Merli». 

Aurelio Misiti, presidente 
dell'Acea, accetta la scelta 
della giunta, «motivata con 
la volontà di affidare la So
gein allo strumento più effi
ciente che vi sia in città», cioè 
l'Acea. Il consiglio di ammi
nistrazione dell'Acea è ora 
ovviamente impegnato a 

studiare tutti 1 problemi che 
un tale passaggio di conse
gne comporta. Da un anno 
ha già in gestione il settore 
della depurazione delle ac
que reflue, ora dovrà affron
tare anche i rifiuti solidi. «Su 
una cosa noi punteremo su
bito i piedi — aggiunge Misi
ti —: è che il trasporto del
l'immondìzia dagli stabili
menti di Rocca Cencia e 
Ponte Malnome verso la di
scarica venga affidato al
l'Amnu, e non a ditte private 
come è stato finora. Poi ci 
occuperemo della messa in 
norma degli impianti. E 
quando sarà approvato il 
piano regionale affrontere
mo la questione dell'apertu
ra della seconda discarica, 
questa pubblica, per la città 
di Roma». 

Una presa di posizione sul
la vicenda è arrivata dal 
gruppo consiliare comuni
sta. La decisione della giun
ta, dice il documento, «lascia 
irrisolti i nodi delle scelte 
tecnologiche dello smalti
mento, lasciando spazio a in
terpretazioni unilaterali a 
favore dell'incenerimento; e 
umilia l'Amnu, costituita 
per guidare questo processo 
complessivo. E, infine, lascia 
completamente indetermi
nato il futuro dei lavoratori 
esponendoli a ulteriori ten- • 
sioni e rìschi». 

Su questo oggi si andrà ad 
un confronto nella riunione 
della commissione ambiente 
capitolina. Il Pei ha chiesto 
che siano presenti il sindaco 
e gli assessori competenti. 

Rosanna Lampugnani 

Rogo di Primavalle, 
rinviato processo d'appello 

Per un errore di notifica i giudici della corte d'Assise d'appel
lo hanno rinviato il processo di secondo grado per la morte 
dei fratelli Virgilio e Stefano Mattel, periti il 15 aprile 1973 nel 
rogo della loro abitazione. L'accusa sostenne che responsabi
li dell'incendio erano gli estremisti di sinistra Achille Lollo, 
Manlio Grillo e Marino Clavo che però furono assolti per 
insufficienza di prove al termine di un lungo processo. A 13 
anni dal fatto, il processo è tornato all'esame dei giudici. Ci si 
è però accorti che la notizia della citazione a giudizio per 
Marino Clavo che come gli altri due imputati da tempo vive 
all'estero, era proceduralmente errata. Di conseguenza, dopo 
avere ascoltato le istanze della difesa e della parte civile, la 
corte ha rinviato il dibattimento che si terrà probabilmente 
tra un mese. 

Frosinone: condannate 
false guardie di finanza 

Due false guardie di finanza che avevano truffato una cin
quantina di commercianti del Frusinate incassando una de
cina di milioni di lire sono state condannate dal tribunale di 
Frosinone. Antonio Protani ha avuto due anni e 6 mesi men
tre Claudio Franchi 2 anni e 2 mesi. È stato assolto, invece, 
con formula piena Luciano Profani, che è rimasto quasi tre 
mesi in carcere, i fratelli Protani furono arrestati tre mesi fa 
mentre Franchi riuscì a sfuggire alla cattura e si è costituito 
in mattinata durante il processo. I due si presentavano nei 
negozi come finanzieri chiedendo il controllo dei documenti 
fiscali e, in cambio del silenzio, su presunte Irregolarità, chie
devano soldi o prodotti alimentari. 

Radioattività: polemiche 
per le misure negli asili nido 

Il «Coordinamento genitori democratici, giudica arbitrario e 
intempestivo il divieto rivolto dall'assessore agli asili comu
nali, Paola Pampana, agli operatori delle scuole di far uscire 
i bambini nei giardini per evitare il pericolo di contaminazio
ne. II coordinamento ritiene «inaccettabile che un assessore 
dia indicazioni senza avere dati a sostegno delle proprie ini
ziative che ottengono così il solo obiettivo di aumentare la 
confusione e generare il panico, e che sono ben lontane da 
coprire le responsabilità per l'incuria dei giardini scolastici*. 

Topi nella mensa: scioperano 
gli alunni della Randaccio 

Dall'inizio dell'anno scolastico, la mensa della scuola ele
mentare «G. Randaccio. di largo De Dominicis, a Casal Ber
tone, è infestata dal topi. In questi giorni la mensa è stata 
chiusa per lavori, ma i topi continuano a circolare. Cosi i 
genitori degli studenti hanno indetto per oggi una giornata 
di sciopero. 

Trattore finisce sui binari: 
bloccata la Roma-Napoli 

Un incidente stradale ha bloccato dall'altro ieri sera a ieri 
mattina all'alba la linea ferroviaria Roma-Napoli via For-
mia. Un trattore di proprietà della Sri Generali, per una 
sbandata in curva è uscito di strada e, dopo essere scivolato 
nella scarpata sottostante, è finito sulla linea ferrovlara. Un 
treno proveniente da Napoli, appena ripartito dalla stazione 
di Latina, si è fermato a pochi metri dal mezzo. Il trattore era 
condotto da Leopoldo Del Prete di 32 anni. A causa dell'inter
ruzione ci sono stati ritardi, molti treni sono stati soppressi e 
Il traffico è stato deviato per quanto era possibile anche sulla 
Roma-Cassino. 
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